

## 82° día internacional de la cooperación imaginación, audacia y protagonismo \*

Solidaridad, trabajo y justicia: la otra cultura. Toda una definición doctrinaria que resume el enfoque principista del Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos y, al mismo tiempo, sintetiza su Propuesta para refundar la Nación y enfrentar la emergencia.

Los conceptos precedentes marcan un derrotero estratégico, que parte de la acción concreta para dar solución eficaz a las necesidades de nuestro pueblo y, a su vez, se proyecta con un profundo sentido transformador de la realidad económica, social, política y cultural del país.

Es oportuno subrayar esta misión del movimiento nucleado en el Instituto, en un momento que requiere mucha imaginación, audacia y protagonismo para resolver los problemas acuciantes de millones de argentinos.

Aquí y en todo el mundo, el sistema dominante ha demostrado su incapacidad para satisfacer la demanda creciente de alimentos, empleo decente, protección de la salud, vivienda digna, acceso a la educación y al bienestar general de toda la población.

La voracidad lucrativa del gran capital concentrado destruye la naturaleza, promueve la guerra y provoca la muerte de millares de inocentes.

No hay paz porque sobra la injusticia y la violencia amenaza la vida a cada instante.

Este escenario no es nuevo, pero se hace más complejo a medida que transcurre el tiempo, exigiendo cambios cada vez más urgentes y profundos.

---

(\*) Declaración del Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos con motivo de la conmemoración del 82° Día Internacional de la Cooperación. Buenos Aires, 24 de junio de 2004.

---

La cooperación puede y debe aportar mucho para ello. Por un lado, a través de una gestión exitosa que demuestre la posibilidad de producir bienes y servicios con un propósito solidario, sin fines de lucro y eficientemente, con la participación democrática de los asociados y un fuerte compromiso hacia la comunidad.

Por otra parte, el movimiento cooperativo tiene que multiplicar su acción educativa, tanto para la formación de sus dirigentes y funcionarios en los principios y valores del cooperativismo, como para multiplicar los líderes identificados con la economía social y la democracia participativa, dispuestos a construir, junto con un amplio abanico de organizaciones populares, la fuerza indispensable que impulse un verdadero proyecto nacional.

Esta misión plantea el desafío de una labor perseverante y permanente en la batalla cultural, confrontando el pensamiento humanista con la ideología de la máxima ganancia y el privilegio de las minorías.

Se trata de demostrar, con argumentos y realizaciones, que otro país y otro mundo son posibles.

*Instituto Movilizador de Fondos Cooperativos*